

令和五年歌会始のお題

大林 正憲 横井里津子

田作 京子

松原 弥

・ウクライナ日本の戦後思われる
・ロシア戦誰が為になる志
・リハビリの姉の快復祈るだけ
・腹八分わかっているが止まらない
・戦争の痛手が負わす深い傷
・日々句作老いの楽しみ友として
・コロナ禍で友の死亡を知る広報
・戦争が続きます物価高
・柳壇は僕も私も趣味の道

「友」

歌に詠む場合は「友」の文字が詠み込まれていればよく、「友人」、「学友」、「友好」のような熟語にしても、差し支えありません。

書式図 (半紙横長)

書式 用紙は半紙とし、記載事項は全て毛筆で自筆してください。

宛先 〒100-8111 宮内庁

期間 9月30日(金)まで(消印有効)
※封筒に「詠進歌」と記載

お題「友」

（書式図参照）

詠進歌の詠進要領

◆詠進歌はお題を詠み込んだ自作の短歌で一人一首とし、未発表のものに限ります。

かみじま郷土話 13



▲写真：定光寺観音堂（国指定重要文化財）
解体修理の際に、「寛正四年」と墨書きされた屋根の野地板が発見されました。莊園時代末期における島民の信仰の拠点だったとみられます。

東寺は、海上勢力である小泉氏や、後に村上海賊として著名となる村上氏に、弓削島荘の所務（年貢の徵収など）を請負わせることにより、荘園を維持しようとしました。しかし、岩城島では海賊が公文（年貢の徵収などを行った下級莊官）を打殺し、城郭に立て籠りました。この事件は、庄園の解体期にある島の人々の生活はどうなってしまったのでしょうか。荘園時代の末期にあたる文安2年（1445年）の兵庫北関



教育課 曾根 大地

弓削島荘の解体と島民の活動

もる事件が発生するなど、周辺は海賊の世界へと変貌し、莊園の維持が難しい状況となりました。康正2年（1456年）には、室町幕府管領細川勝元が村上氏に宛てた書状で、弓削島の状況について「近年有名無実の由その聞え候」と述べています。

そのような状況の中で、東寺は寛正4年（1463年）に、22通の証拠文書を添えて、東寺領因島荘とともに荘園の回復を幕府に訴

えました。しかし、その後の記録には弓削島荘の名が現れることがなく、荘園はまもなく解体したとのみられています。

莊園の解体期にある島の人々の生活はどうなってしまったのでしょうか。莊園時代の末期にあたる文安2年（1445年）の兵庫北関

自然を再発見する

こんにちは、皆さん！元気にしてますか？冬の寒さがおさまってよかったです。桜が咲き終わり、気温がどんどん暖かくなっています。

久しぶりに岩城の積善山でお花見を楽しみました。その時、最近コロナの影響によって生活が変わったことばかりを考えていたら、自分の周りにある美しさを忘れていたことに気がつきました。毎日、仕事のために原付で自然が豊かな道路をとおり過ぎています。そのような日々の中、新しい英語の先生と一緒に遊んでいるうちに、私が故郷と呼ぶようになった上島町の美しさを再発見しました。瀬戸内海がさらに大好きになりました。ここ数ヶ月間、私は自転車で上島町



今月の担当 ALT
ペイズ・ジョナサン(生名)

弓削港の桟橋に向かって駆けていくと、そこには一艘の船が入ってきて、バイバイ～イと手を振るのが息子のお決まりのコースです。わたしは上島町へ結婚を機に越してきて、この春で8年が過ぎました。



古川 友香さん 弓削島在住

お問い合わせ 0897-72-9277

上島町観光協会
Kamishima Town Tourism Association

<http://www.kamijima.info>